

COLONNE DE L'ENTREPRENEUR

C'est M. Napoléon Barbeau, entrepreneur-couvreur rue du Pont, qui fait la couverture de la succursale de la Banque Nationale à St-Roch.

—On met la dernière main aux grands entrepôts de grains et farines que la succession Renaud a fait construire rue St-André pour F. Kirouac & Fils. Cet agrandissement donne à ceux-ci la plus belle installation du genre qu'il y ait à Québec. C'est un travail admirable au point de vue de la solidité. Les entrepôts sont bâtis sur une vaste jetée en saillie sur l'eau et jouant en même temps sur la voie ferrée, ce qui permet le transbordement direct des wagons du Pacifique dans les hangars, et des hangars dans les bateaux. Pour asseoir l'immeuble, on a renouvelé une partie de la jetée en chêne tiré de vieux quais des Foulons, et qui après trente ans de séjour dans l'eau était encore parfaitement sain. Les entrepôts Kirouac sont munis de toutes les commodités requises pour le rapide transport de grosses cargaisons de grains et farines : poulies, glissoires, couloirs pour le grain ; la capacité actuelle de leurs trois étages est de 3200 tonneaux. Chaque étage est superbement éclairé et ventilé. Les bureaux des patrons et la comptabilité occupent de vastes pièces sur la façade, finies en bois naturel verni. Tout l'ouvrage a été fait à la journée pour le compte des propriétaires Renaud, qui y ont dépensé de 5 à 6 mille dollars.

—La plomberie québécoise n'entend pas rester les bras croisés. Toutes les semaines, nous avons le plaisir de noter de preuves de nos activités croissantes.

O. Picard & Cie viennent de terminer l'appareil de chauffage à l'eau chaude et la plomberie de l'immeuble Chouinard sur le quai Napoléon, ainsi que la pose d'un appareil de chauffage chez M. F. X. Parent, Grande-Allée ; ce sont eux qui sont chargés de faire la plomberie du nouveaux bureaux du Pacifique en face du Bureau de poste.

A St-Roch, M. Charles Vézina vient de poser de très élégants radiateurs Gurney dans la résidence de M. J. B. Laliberté, et est chargé de poser un chauffage à eau chaude dans la maison des Ursulines rue St-Jean, où M. A. Savard est en train d'ouvrir une épicerie.

Les plans soumis par M. Oct. Matte pour quatre gazeliers de gala, système combiné électrique et gaz, pour l'Eglise St-Jean Baptiste, ont été acceptés, et M. Matte a été de suite chargé de faire les deux gazeliers du sanctuaire, deux morceaux de \$260 chacun qui ont été généreusement donnés par les deux frères Damien et Edouard Matte. Le coût des deux grands gazeliers de la nef ne tardera pas à être souscrit par les citoyens. Les matériaux sont achetés à Montréal chez Robt Mitchell & Co, mais seront montés de toutes pièces, fils électriques compris, à Québec chez M. Oct. Matte.

Cette énumération est peut-être incomplète ; aussi invitons-nous les entrepreneurs plombiers, comme les autres, à nous faire part de leurs contrats importants.

—L'immeuble du Coin des rues St-Joseph et Grant, propriété de Mme Vve Vézina, ci-devant occupée par l'épicerie G. W. Pelletier, subit en ce moment une

transformation notable. Les entrepreneurs F. Parent et P. DeCourcy sont chargés des travaux. M. H. M. A. Lafontaine, qui doit y transporter son épicerie le 10 mai, aura un établissement tout à fait élégant, éclairé à l'électricité.

—Beaubien & Fils, marchands de bois à St-Roch, viennent d'obtenir une fourniture de 30,000 pieds de bois pour construction de quais.

—Le chemin de fer Québec Central pousse activement la reconstruction du pont emporté dans la débâcle à St-Anselme.

Il a confié l'entreprise de construction du pont en acier et de celui en bois qui servira temporairement, à la Canadian Bridge & Iron Co de Montréal qui doit livrer le pont dans trois semaines environ. Quant au pont temporaire, il doit être prêt pour le 6 mai.

Une cinquantaine d'ouvriers choisis à Lévis travaillent sous la direction de M. Edouard Huppé à la construction du pont. Quatre ouvriers de Montréal envoyés par la compagnie qui a entrepris la construction du pont accompagnent nos ouvriers à St-Anselme.

M. Charles Veilleux, de Lévis, a chargé plusieurs chars de bois de charpente pour la construction du pont de St-Anselme et pour celui près de Sherbrooke. M. Veilleux, qui a toujours une quantité de bois carré de toute sorte en stock, commande le marché vu sa grande expérience dans ce genre de commerce.

—L'installation du Club de Quilles de Billard marche rondement, sous la surveillance des architectes Tanguay & Vallée. L'entrepreneur F. Parent a fait la maçonnerie, et Vandry & Matte font la plomberie, le chauffage, l'éclairage et la ventilation.

—Permis de construction enregistrés à l'Hôtel-de-Ville.

Entr. E. Côté, propr., George Château vert, rue St-Gabriel, écurie, \$300.

—Prop. V. Laberge rue St-Joseph, réparations \$700.

Entrépr. J. Lelièvre, propr. N. Dion, rue Durocher et Napoléon, réparations \$600.

Entrépr. A. Falkney, propr. Valère Paradis 107 Desfossés, réparations \$400.

—: o : o :—

LES CHANGEMENTS DU 1er MAI

M. Adolphe Veilleux, de Lévis, fils de M. Charles Veilleux, marchand de bois bien connu, a subi d'excellentes examens il y a quelques jours devant le Collège de Pharmacie et a été admis à la pratique. Il ouvre une pharmacie à Lévis, coin des rues St-Louis et Côte du Passage. Nous lui souhaitons plein succès.

—Boissseau & Marcotte, importateurs de bimbeloterie, viennent de prendre possession de leur nouveau poste 13 rue St-Antoine, porte voisine de la maison P. Garneau, fils & Cie. Ils sont spacieusement installés dans l'immeuble qu'ils ont loué de M. A. Letellier.

M. Grenier, inspecteur de poisson, déménage au coin des rues St-Pierre et St-André, dans l'immeuble jusqu'ici occupé par les bureaux de la maison F. Kirouac & Fils.

—M. J. P. Ouellet, architecte, a transporté son bureau au No. 26 rue St-Jean.

—M. W. Savard, le populaire proprié-

taire du Snow Shoe Club, transporte son établissement au No. 112 rue St-Pierre.

—H. M. A. Lafontaine, épicer 168 rue Durocher transporte son commerce au coin des rues Grant et St-Joseph. Nous lui souhaitons succès.

—Le coin des rues St-Dominique et St-Joseph, ci-devant occupé par l'épicerie Fardeau, est pris par N. R. Giroux, épicer.

—Nous avons déjà mentionné des laniars, plusieurs autres projets d'ouverture dans l'épicerie. Nous les noterons à mesure qu'ils seront réalisés.

—M. J. de L. Taché a transporté son bureau de Québec, ainsi que ses appareils d'industrie laitière, au numéro 15 rue St-Antoine, porte voisine de son ancien établissement.

—M. Elz. Brousseau a ouvert un délé de cigares et tabacs au No. 19 rue St-Jean.

—P. St-Michel & Cie, marchands de fruits et comestibles, continuent les affaires comme par le passé au No. 58 rue St-Jean.

—(o' o'o) —

NOTES SPECIALES

A l'époque des premières communions, la maison Pruneau & Kirouac se rappelle au souvenir des intéressés. Il est difficile de trouver un plus complet assortiment que le leur en livres de piété, chapelas, médailles et autres objets de dévotion.

Nous avons eu l'occasion de visiter l'établissement de J. B. Bédard & Frères qui n'est plus reconnaissable sous sa nouvelle toilette. Ils ont maintenant le plan pied sur la rue une immense salle de ventes qui s'étend sur toute la profondeur de l'immeuble, et les changements qui viennent de faire leur donent une superposition de cinq étages sur la moitié de cette profondeur. Chaque étage est bien éclairé, les murs sont blanchis, et la marchandise très variée de la maison est étalée dans les conditions les plus favorables. Les clients gagneront au changement, car MM. Bédard ont maintenant tout l'espace voulu pour augmenter le stock.

M. N. Rancour, marchand de glace, commence à servir la glace à ses nombreuses pratiques. Ses glacières sont bondées et ont été remplies de blocs coupés dans le meilleur endroit de la cité de Beaufort. La glace est cette année très pure, très dense et d'une grande épaisseur.

Nous regrettons d'avoir à enregistrer la mort de M. Damase Charles Massé, de la société Vézina & Massé, qui s'est éteint le 27 avril à l'âge de 45 ans.

Ses funérailles ont eu lieu mercredi à St-Roch, et ses restes ont été transportés en chemin de fer au Minnesota, où réside sa famille.

—:—

Madame J. B. Renaud, la veuve de fondateur de la maison J. B. Renaud & Cie, vient de s'éteindre à l'âge de 75 ans. Elle était la mère de Mme W. Baby, de Mme Gaspard Lemoine de cette ville, et de Mme Prevost de Montréal. Ses funérailles auront lieu demain à la Basilique. Nos condoléances sont acquises à la famille en deuil.